
 

 
 
Toronto, le 25 mai 2023 

 
 
Objet : Mise à jour de mai – Nouvelle école secondaire à Toronto 

 

 
Chères familles, 
 

Je vous remercie de bien vouloir prendre connaissance de cette mise à jour au sujet de 
l’avancement du projet d’école secondaire Viamonde dans l’est de la ville. 
 

Nom de la nouvelle école 
 
D’abord, comme plusieurs l’ont vu passer dans les médias, il me fait plaisir de vous 

informer que la nouvelle école portera le nom École secondaire Michelle O’Bonsawin. Ce 
choix a été entériné par le Conseil, lors de la séance ordinaire du mois de mai. Michelle 
O’Bonsawin est Juge à la Cour Suprême du Canada depuis septembre 2022. Fière 

franco-ontarienne née dans le Nord de l’Ontario et membre de la Première Nation 
d’Odanak, elle a auparavant servi à titre de première juge abénakise et plus jeune juge 
à la Cour Supérieure de justice de l’Ontario. Michelle O’Bonsawin est une modèle 

francophone inspirante, spécialisée dans les domaines du droit du travail et de l’emploi, 
des droits de la personne et du droit relatif à la protection de la vie privée. 
 

Nomination d’une direction adjointe 
 
Récemment, le Conseil a confirmé la nomination d’une personne pour appuyer le 

directeur de l’école, M. Francis Cronier-Thériault, dans ses fonctions. Notre choix s’est 
arrêté sur la candidature de Madame Geneviève Lip, qui occupera le poste de directrice 
adjointe. Madame Lip, enseignante qualifiée depuis 2009 et qualifiée à la direction 

d’école, arrive d’un autre conseil scolaire, au sein duquel elle a accumulé plusieurs 
années d’expérience en leadership, dans divers rôles, surtout au niveau secondaire. 

Nous nous réjouissons de son arrivée et nous sommes convaincus que M. Cronier-
Thériault et Mme Lip feront un excellent tandem pour diriger cette nouvelle équipe 
Viamonde. 

 
Dotation en personnel et achats d’équipements divers 
 

Nous travaillons avec le secteur des ressources humaines afin de doter les postes en 
enseignement et les divers postes de soutien qui seront nécessaires pour offrir les 
services éducatifs et les services administratifs à la nouvelle école. Le travail avance 

bien et nous laisserons le soin à la direction de présenter les membres de son personnel 
avant la rentrée. Dans un autre ordre d’idée, je confirme aussi que notre équipe aux 
achats travaille fort avec nos différents fournisseurs pour effectuer les commandes de 

mobiliers, d’équipements et de matériaux de toutes sortes afin que les élèves aient ce 
dont ils ont besoin pour apprendre, dès la rentrée. On vous promet « une belle odeur 
de neuf » partout à travers l’école! 

 
 
 



 

Analyses complémentaires de la composition du sol et mesures correctives 
 
Au cours des derniers mois, la firme d’experts Cambium a poursuivi son travail 

d’analyse de la composition du sol sur le site et d’évaluation des risques pour 
l’environnement et la santé humaine. Sur la base des résultats de toutes les 
investigations menées sur le site, des mesures correctives ont été mises en œuvre pour 

atténuer l'exposition au sol et mitiger les risques, lorsque nécessaire. Parmi ces 
mesures, on note le retrait d’une couche de sol contaminé, l’installation d’une 
membrane et le recouvrement par du sol propre à des endroits gazonnés sur la 

propriété. Concernant les mesures de vapeurs de mercure mentionnées dans la lettre 
sommaire du consultant, Cambium a confirmé avoir procédé aux analyses et que les 

résultats obtenus ne dépassent pas les normes acceptables. Ainsi, aucune mesure 
corrective n’est nécessaire.  
 

Entente avec la ville de Toronto – Parc Felstead 
 
Lors de la séance du Conseil municipal, le 10 mai, la conseillère Paula Fletcher a 

présenté les grandes lignes du projet d’entente entre la Ville et le Conseil, concernant 
l’utilisation du parc Felstead pendant la journée scolaire. Cette étape cruciale, qui 
consistait à obtenir l’aval des membres du Conseil de la ville de Toronto, vient 

confirmer qu’une entente sera belle et bien signée. Un grand merci à toutes et à tous 
pour leur patience, au cours des derniers mois. Une fois de plus, nous constatons que 
tout vient à point à qui sait attendre. 

 
Inscriptions 
 

À nouveau, je réitère que les élèves de 7e, 8e et 9e années qui résident dans la zone de 
fréquentation adoptée pour l’École secondaire Michelle O’Bonsawin seront 
automatiquement transférés à cette école. Toutefois, si vous connaissez d’autres 

familles qui aimeraient faire une demande d’admission, n’hésitez pas à leur suggérer de 
remplir le formulaire dédié, accessible sur le site web du Conseil.  
 

 
En attendant notre prochaine infolettre, veuillez accepter, chères familles, mes 
salutations sincères. 

 
 
Le surintendant de l’éducation,  

 
 
 

 
Roland Desloges 

 
c.c.  Mme Geneviève Oger, présidente du Conseil 

Mme Anna-Karyna Ruzskowski, membre du Conseil 
M. Michel Laverdière, directeur de l’éducation par intérim 
M. Francis Cronier-Thériault, directeur désigné, ÉS Michelle O’Bonsawin 

Équipes de direction, écoles nourricières de l’ÉS Michelle O’Bonsawin 
M. Ravi Ramdhony, directeur, Collège français 
M. Nabil El Kerri, directeur, École secondaire Étienne-Brûlé 
Comité exécutif 

https://csviamonde.ca/fileadmin/2023-03-03_LTR_Summary_Letter_-_Revised.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/2023-03-03_LTR_Summary_Letter_-_Revised.pdf
https://secure.toronto.ca/council/agenda-item.do?item=2023.GG3.15
https://csviamonde.ca/fileadmin/ES_TOES_-_2023_Vue_locale_sans_ZF.pdf
https://csviamonde.ca/fileadmin/ES_TOES_-_2023_Vue_locale_sans_ZF.pdf
https://csviamonde.ca/inscription/formulaire-de-pre-inscription-ecole-secondaire-est-de-toronto

